
【質問 1】 
道内企業の多くが人手不足に悩んでいます。 
道内企業の就労人口を増やすために、どのような取り組みを行おうとお
考えですか。 
【回答 1】 
人手不足に悩む中小企業に対して省力化投資を徹底支援。 
道内企業が立地する各自治体が、人材が活動しやすい、快適に過ごせる
環境をつくる取組みを支援。 
【質問 2】 
原材料やエネルギーの高騰分、また、最低賃金など人件費のアップ分を 
価格転嫁できないという声をよく聞きます。 
価格転嫁がスムーズに進めば、無理のない賃上げも可能になりますが、 
解決にむけてどのような取り組みをお考えですか。 
【回答 2】 
賃金上昇を行き渡らせるために、価格転嫁の取組みをあらゆる面から強
力に支援。 
下請け企業への不当なシワ寄せは絶対に許さず、下請法を抜本的に改
正。 
 
【質間 3】 
北海道は経営者の裔齢化率、後継者不足率ともに全国でも上位となって
います。 
このままでは、地方経済の維持や安心安全な暮らしへの影響があると危
惧しています。 
事業承継問題について、どのような取り組みをお考えですか。 
【回答 3】 
中小企業の円滑な事業承継やM&A を後押しするため、 
事業承継・引継ぎ支援センターによる相談対応、 
事業承継税制や中小企業M&A税制、事業承継・引継ぎ補助企業による
支援を推進。 
 
 


